

## DIARIO DE ACONTECIMIENTOS REFERENTES A ESPAÑA

Por MARIA DOLORES SERRANO PADILLA

2 de abril.-CONVERSACIONES HISPANO-PORTUGUESAS.-Han terminado las conversaciones hispano-portuguesas celebradas en Madrid con el fin de definir los términos que regirán en diversos capítulos de la negociación durante el período transitorio. El tema más importante que ha sido abordado es el de las relaciones pesqueras bilaterales. Ambas delegaciones han acordado reunirse periódicamente.

9 de abril.-CONGRESO SOCIALISTA EN MADRID.-Se reúne en Madrid el XIV congreso de la Unión de Partidos Socialistas de las Comunidades Europeas (UPSCE). Durante la mañana se registraron siete intervenciones a cargo de prestigiosas figuras. El discurso de apertura lo pronunció el presidente González, que destacó que el ingreso de España en la CEE es un proyecto político de largo alcance, tanto en la esfera nacional, «porque todas las fuerzas parlamentarias españolas han asumido el hecho sin reticencias», como en el terreno europeísta «porque el ingreso de España y Portugal contribuye a perfilar cierta unidad política, geográfica y social con grandes dosis de estabilidad».

10 de abril.-TERMINA EL CONGRESO SOCIALISTA.-Al término de la reunión de Madrid, el presidente González ha recibido una respuesta positiva de los socialistas europeos apoyándole para «que la ampliación de la CEE sea una realidad». Concretamente el francés Jospin prometió que el Parlamento galo ratificará la entrada de España y Portugal en la CEE durante el presente año a fin de que el ingreso formal se produzca el 1 de enero de 1986. En su discurso, el presidente González dijo, entre otras cosas, que «no se puede aceptar la teoría de que España y Portugal vayan a ser una carga para la CEE. España quiere avanzar y no quiero que nadie nos utilice como pretexto para entorpecer la marcha de la CEE».

14 de abril.-LOS REYES EN BUENOS AIRES.-Han llegado a Buenos Aires, en visita oficial a la Argentina, Sus Majestades los Reyes de España. Mañana comenzarán los actos oficiales.

15 de abril.-ACTIVIDADES REALES EN BUENOS AIRES.-La jornada comenzó con una ofrenda floral ante el monumento al general San Martín. Seguidamente, el Rey, escoltado por el Regimiento de Granaderos, se dirigió a la Casa Rosada donde Su

Majestad mantuvo el primer encuentro, de los tres que están previstos, con el presidente Alfonsín. Entre otras cuestiones trataron de los contenciosos que ambos países mantienen con la Gran Bretaña respecto a las islas Malvinas y Gibraltar. En la reunión estuvieron presentes los dos ministros de Asuntos Exteriores. Por la tarde, los Reyes se reunieron con la colectividad española que allí habita y, en los jardines de Palermo, Su Majestad presidió la ceremonia del descubrimiento de la estatua de Carlos III, el Monarca que creó el virreinato del Río de la Plata en 1776. Por la noche, Sus Majestades asistieron a una cena de gala ofrecida por el presidente argentino. Don Juan Carlos en su brindis dijo que «hoy podemos regocijarnos juntos de la recuperación definitiva de los sagrados valores de la libertad política y de la conciencia en la Argentina». Se refirió, también, a las islas Malvinas diciendo que «no puedo silenciar aquí el derecho que asiste a la Argentina en la reivindicación sobre partes de su territorio nacional; reivindicación que atañe al propio concepto de su soberanía nacional». El presidente Alfonsín se había referido a los tradicionales lazos de amistad entre las dos naciones, actualmente reforzados.

16 de abril.—DISCURSO DE DON JUAN CARLOS ANTE EL PARLAMENTO ARGENTINO.—Su Majestad el Rey ha pronunciado un discurso ante el plenario de la Asamblea Legislativa. En su discurso, transmitido a todo el país, señaló que «ahora, por primera vez en varias décadas, argentinos y españoles compartimos la euforia de la soberanía popular rescatada, el entusiasmo de la democracia restablecida y la inquebrantable voluntad nacional de conquistar un futuro de paz y prosperidad para nuestros pueblos». Se refirió también al problema de la deuda externa y a la incorporación de España a la CEE.

En la Universidad de Belgrano, Don Juan Carlos recibió la investidura de doctor «honoris causa», primera que concede esta Universidad. El Rey pronunció unas palabras haciendo especial mención a Claudio Sánchez Albornoz.

18 de abril.—TERMINA EL VIAJE REAL A LA ARGENTINA.—En su última jornada de visita a la República Argentina, los Reyes visitaron Rosario, en la que residen unas 25.000 personas de nacionalidad española. Finalizados los actos oficiales fueron despedidos en el aeropuerto por el presidente Alfonsín dando por finalizada la visita de los Monarcas.

21 de abril.—DECLARACIONES DEL PRESIDENTE GONZALEZ.—El presidente del Gobierno, don Felipe González, ha declarado en Roma que «el hecho de que los ministros de Asuntos Exteriores y de Defensa compartan problemas de Defensa y Seguridad con otros 14 ó 15 ministros representa una ventaja desde el momento en que pone fin al aislamiento de España». Agregó que otra ventaja que España obtiene de la Alianza Atlántica es el cambio que implica en las relaciones con los Estados Unidos. «Una vez dentro es mejor una relación multilateral que bilateral con los Estados Unidos».

23 de abril.—SE REANUDAN LAS CONVERSACIONES LUSO-ESPAÑOLAS.—En Madrid se reanudan las conversaciones luso-españolas sobre el acuerdo previo de adhesión al Mercado Común. Estas conversaciones habían quedado rotas la semana anterior al no llegarse a un acuerdo en materia pesquera. Es necesario alcanzar un acuerdo antes del final de abril o primeros de mayo, fecha tope recomendada por el vicepresidente de la CEE, señor Natali, al presidente del Gobierno español.

27 de abril.—DECLARACIONES DEL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES.—El ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando Morán, ha recibido al

embajador de los Estados Unidos, señor Enders, para puntualizar ciertas declaraciones efectuadas por el secretario adjunto para Europa en Asuntos de Defensa, Burt. Burt había declarado que durante la próxima visita a España del presidente Reagan, el Gobierno norteamericano «no está preparado para negociar aunque sí para escuchar al presidente González». El señor Morán recibió una copia de las palabras de Burt indicando que «hubo problemas de traducción». El señor Morán agregó que mantiene su firme creencia de que el Gobierno va a celebrar el prometido referéndum sobre la OTAN e indicó que la visita a España del presidente norteamericano no va a tener ninguna influencia en esta cuestión. Seguidamente dio cuenta de los temas que van a ser abordados en las conversaciones con el presidente Reagan los días 6 al 8 de mayo en Madrid.

30 de abril.—DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO.—El presidente del Gobierno, señor González, ha declarado ante los corresponsales de Prensa estadounidense que «la reducción de tropas norteamericanas y el uso de las bases en España debe ser discutido tan pronto como sea posible». Agregó que «la presencia militar norteamericana se reducirá al nivel que requieren tanto los intereses estratégicos de España como los de Occidente». Dijo que plantearía este asunto en su entrevista con el presidente Reagan y que «las conversaciones deben comenzar antes del referéndum sobre la OTAN».

- ACUERDO LUSO-ESPAÑOL.—España y Portugal han alcanzado un acuerdo sobre el régimen del período transitorio antes de la integración plena en la CEE. El ministro de Asuntos Exteriores, señor Morán, ha declarado que el acuerdo logrado entre los dos países es suficiente para regular las relaciones bilaterales. El mismo se alcanzó, dijo, «de acuerdo con la filosofía marcada por el presidente del Gobierno español de avanzar nosotros dos pasos por uno de los portugueses». El secretario de Comercio español, señor Velasco, agregó que Portugal dará a España el mismo trato, durante el período transitorio, que a los países comunitarios, con lo cual, desde la adhesión se eliminan las barreras y limitaciones que encuentran ahora los productos españoles para entrar en el mercado portugués.

3 de mayo.—ESPAÑA SE OFRECE COMO MEDIADORA ENTRE WASHINGTON Y MANAGUA.—En un comunicado oficial, el Gobierno español manifiesta su disposición a contribuir, en la medida de sus posibilidades, a rebajar la tensión existente entre los Estados Unidos y Nicaragua y a «promover la reanudación del diálogo bilateral, actualmente suspendido». La oferta se ha realizado durante una entrevista del ministro de Asuntos Exteriores con los embajadores de los dos países, señores Enders y Castillo. El comunicado subraya la «aguda preocupación por el grave deterioro de las relaciones entre Nicaragua y Estados Unidos y por los efectos negativos que sobre las mismas suponen las sanciones económicas decretadas contra Nicaragua». Afirmó que el Gobierno español «se propone mantener relaciones económicas con todos los países de la región centroamericana, en base al principio de no discriminación, con la esperanza de que el normal comercio con todos ellos favorezca el bienestar de sus pueblos».

6 de mayo.—EL PRESIDENTE REAGAN, EN MADRID.—Sus Majestades los Reyes y el presidente del Gobierno recibieron en el aeropuerto de Barajas al presidente de los Estados Unidos, señor Reagan, a quien acompañaron hasta el palacio de El Pardo, que será su residencia oficial durante su estancia en España. Más tarde, el presidente norteamericano recibió la visita del presidente González. Simultáneamente se entrevistaban el ministro de Asuntos Exteriores, señor Morán, con el secretario de Estado

## MARÍA DOLORES SERRANO PADILLA

norteamericano, señor Shultz. Por la noche, el presidente estadounidense y su esposa asistieron a una cena privada ofrecida en el palacio de la Zarzuela por los Reyes de España.

El presidente Reagan mantuvo una breve conversación con los informadores de Prensa, en la que, entre otras cosas, dijo que «quizás España no entienda nuestra política sobre Nicaragua». Respecto de las bases militares de utilización conjunta aseguró que «expondremos lo más claramente posible nuestra postura».

A la entrevista de los ministros Morán y Shultz asistieron los embajadores de Estados Unidos en Madrid, señor Enders, y de España en Washington, señor Mañueco, así como los directores generales de Asuntos Europeos del Departamento de Estado, señor Burt, y de Asuntos de Norteamérica, señor Cajal. Pasaron revista a los temas actuales y pendientes y decidieron suspender la rueda de Prensa para soslayar ciertas divergencias.

7 de mayo.-ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE REAGAN.-En el palacio de la Moncloa se celebró una extensa entrevista entre el presidente norteamericano y el presidente del Gobierno español. El diálogo se mantuvo durante más de tres horas y asistieron los ministros de Asuntos Exteriores y de Economía. Durante cuarenta minutos hablaron en solitario los señores Reagan y González durante un paseo por los jardines del palacio. Más tarde se celebró un almuerzo en uno de los salones del palacio de la Moncloa. Después del almuerzo los dos mandatarios efectuaron unas declaraciones a la Prensa. Reagan dijo, entre otras cosas, que «las conversaciones que hemos sostenido en el día de hoy han mostrado una amplia gama de acuerdos sobre la clase de mundo que nuestras dos democracias quisieran lograr». Agregó que «España está haciendo una contribución importante a la seguridad occidental mediante la OTAN y nuestro acuerdo bilateral». El presidente González, por su parte, dijo que «hemos tenido la ocasión de hablar de la relación bilateral entre España y Estados Unidos y quiero resaltar para la opinión pública española el gran interés que tiene para el Gobierno español que las relaciones entre España y los Estados Unidos discurran por una senda de mutuo entendimiento, de comprensión recíproca y de permanente incremento de los intercambios». Enumeró una serie de asuntos que habían examinado, tales como las relaciones Este-Oeste, la distensión, Oriente Medio, Centroamérica, etc. Terminó diciendo que «el interés de España se defiende exactamente haciendo de esta política de relación una política de amistad entre los dos países».

El presidente Reagan asistió, en la Fundación Juan March, a un acto en el que se reunieron más de doscientos empresarios españoles. Durante el acto, al que asistió Su Majestad el Rey, el presidente norteamericano pronunció un discurso en el que efectuó grandes elogios de la transición democrática en España y se refirió a diversos aspectos de la economía.

Por la noche, el presidente norteamericano y su esposa asistieron a un banquete de gala en el palacio Real. El Rey y el presidente Reagan pronunciaron sendos discursos en sus brindis.

8 de mayo.-TERMINA LA VISITA DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS.-A las diez de la mañana despegó del aeropuerto de Barajas el avión que conducía al presidente Reagan y su séquito. Fue despedido por los Reyes de España, el presidente del Gobierno y otras autoridades.

- EL VICEPRESIDENTE DEL GOBIERNO, EN HUNGRÍA.-Ha marchado, en visita oficial de cuatro días a Hungría, el vicepresidente del Gobierno, don Alfonso Guerra. Mantendrá conversaciones en Budapest para mejorar las relaciones comerciales

y culturales entre los dos países. Durante la visita se entrevistará con el primer ministro Lazar, el vicepresidente Marjai y el ministro de Asuntos Exteriores.

10 de mayo.—DECLARACIONES DEL VICEPRESIDENTE DEL GOBIERNO.—Don Alfonso Guerra declaró en Budapest que el presidente González tratará de buscar una salida a las gestiones del Grupo de Contadora durante su entrevista en Madrid con el presidente Ortega.

11 de mayo.—EL PRESIDENTE DE NICARAGUA, EN MADRID.—Ha llegado a Madrid, en «visita de trabajo» de veinticuatro horas, el presidente de Nicaragua, señor Ortega. Fue recibido por el presidente del Gobierno y el ministro de Asuntos Exteriores. Se trasladó, acompañado del presidente González, al palacio de la Moncloa, donde celebró una extensa conversación con el presidente del Gobierno español y con el cual almorzó. Finalmente celebró una conferencia de prensa en la que atacó duramente a los Estados Unidos y al presidente Reagan.

13 de mayo.—FIN DE LA VISITA DEL PRESIDENTE ORTEGA.—El presidente de Nicaragua, don Daniel Ortega, ha terminado su breve visita a Madrid que, preparada inicialmente para veinticuatro horas, se ha ampliado a cuarenta y seis. En el aeropuerto fue despedido por el ministro de Administración Territorial, por ausencia del presidente González que se encuentra en Estocolmo. En sus últimas declaraciones, el presidente Ortega se ofreció a reanudar sus negociaciones con los Estados Unidos, pero no con los grupos «contra» que combaten a su régimen.

— EL PRESIDENTE GONZALEZ, EN ESTOCOLMO.—Ha llegado a Estocolmo el presidente González. En unas declaraciones afirmó que una participación superior al 50 por 100 del electorado vincularía moralmente al Gobierno con el resultado del referéndum sobre la OTAN. En sus palabras «habría que establecer un tope de participación a partir del cual el referéndum que no es legalmente vinculante, lo fuese moralmente para el Gobierno». Dijo que el referéndum se celebrará inexcusablemente y que previamente se efectuará una campaña informativa.

— EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES, EN EL CAIRO.—Ha llegado a El Cairo el ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando Morán, que efectuará una visita oficial a Egipto. Poco después de su llegada se entrevistó con el canciller egipcio, señor Abdel Meguid.

14 de mayo.—ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE GONZALEZ.—El presidente del Gobierno, don Felipe González, ha pronunciado un discurso en la Conferencia Europea de Desarme que se celebra en la capital sueca. Entre otras cosas dijo que «existen unos riesgos de seguridad en forma de conflictos potenciales que deben afrontarse juntos». Dijo que «el mundo, y con mayor motivo Europa, se han vuelto demasiado pequeños para hacer factibles hipotéticos refugios privilegiados. La seguridad, pues, ha de ser necesariamente compartida».

15 de mayo.—TERMINA LA VISITA DEL PRESIDENTE GONZALEZ A SUECIA.—Ha terminado la visita oficial a Suecia del presidente González. Durante su estancia, además de participar en la Conferencia del Desarme, ha mantenido prolongadas entrevistas con su homólogo sueco, señor Palme, con el que examinó, entre otros asuntos, la crisis centroamericana. Los dos países coinciden en rechazar el bloqueo comercial de los Estados Unidos a Nicaragua.

En unas declaraciones, el presidente González aclaró que sus afirmaciones respecto al referéndum, efectuadas el día anterior, eran simples «reflexiones». «Era una reflexión

## MARÍA DOLORES SERRANO PADILLA

-matizó el presidente- y no supone que haya una decisión... Una reflexión, creo, interesante para la opinión pública, pues hay que ir dando información, poco a poco, sobre cuáles son los datos del problema, y esos datos afectan a cómo tomar una decisión de tanta trascendencia».

Mañana, el presidente González y su esposa efectuarán una visita privada a Laponia.

20 de mayo.-LOS REYES, EN RUMANIA.-Han llegado a Bucarest, en visita oficial, los Reyes de España. Al pie de la escalerilla del avión fueron cumplimentados por el presidente rumano, señor Ceausescu y su esposa. El Rey mantuvo una entrevista con el presidente Ceausescu mientras que el ministro de Asuntos Exteriores, señor Morán, se reunía con su colega señor Andrei. Por la noche, los Reyes fueron obsequiados con un banquete de gala. En su brindis, el Rey Don Juan Carlos defendió el sistema democrático como el más positivo. «España -dijo- es una democracia basada en el respeto de los derechos humanos. De acuerdo con nuestra experiencia, entendemos que un sistema político así es el mejor fundamento para una convivencia pacífica». Agregó que «el esfuerzo de España por defender la paz internacional se hará desde la Comunidad Económica Europea. Esto representa una afirmación de su identidad histórica y el establecimiento de un marco más favorable para la actividad económica y comercial».

21 de mayo.-TERMINA EL VIAJE REAL A RUMANIA.-Los Reyes se trasladaron a Moldavia en visita turística para contemplar los monasterios de Voronets, Sucevitsa y Moldovitsa, de los siglos xv y xvi. Después de almorzar en privado con el presidente del Consejo Popular de Suceava, los Reyes visitaron una fábrica de aviones y en Bucarest ofrecieron una cena oficial al Cuerpo Diplomático acreditado en Rumania. Así terminó la visita oficial.

22 de mayo.-LOS REYES, EN BELGRADO.-Han llegado a Belgrado los Reyes de España, que fueron recibidos en el aeródromo por el presidente Vljakovic y su esposa. Poco después de su llegada el Rey depositó una corona de flores en el monumento al Soldado Desconocido. Seguidamente se entrevistó ampliamente con el presidente Vljakovic. Por la noche, los Reyes asistieron a una cena de gala ofrecida en su honor por el presidente yugoslavo. En el brindis, el Rey lanzó un mensaje de paz y afirmó que sería «injusta» una paz en la que «no resplandeciera» el respeto por los derechos humanos «entendidos en su aceptación más amplia». Considera que es imposible una paz estable y duradera sin superar el injusto reparto de riqueza en el mundo «uno de los retos más urgentes y difíciles con que nos encontramos». El presidente yugoslavo, en su discurso, instó a los países europeos a actuar en forma «constructiva y activa» para lograr una distensión «verdadera y duradera». Agregó que el diálogo entre las dos superpotencias constituye, a pesar de sus limitaciones, «una esperanza verdaderamente real para el entendimiento en materia de desarme».

Por su parte, el ministro de Asuntos Exteriores, señor Morán, ofreció una entrevista a los informadores de Prensa.

23 de mayo.-ACTIVIDADES DE LOS MONARCAS ESPAÑOLES.-El Rey Don Juan Carlos ha recibido la medalla de oro de Belgrado, máxima condecoración que ofrece la ciudad. Asistieron los Reyes a una solemne sesión del Ayuntamiento de la capital, visitaron el Parlamento federal y recibieron a la colonia española, unas ochenta personas, en la residencia del embajador español. Por la tarde, los Reyes recibieron al Cuerpo Diplomático acreditado en Belgrado y cenaron en privado con el presidente yugoslavo y su esposa.

## DIARIO DE ACONTECIMIENTOS REFERENTES A ESPAÑA

24 de mayo.-REGRESO DE LOS REYES.-Los Reyes de España han llegado a Madrid de regreso de su viaje oficial a Rumania y Yugoslavia.

25 de mayo.-CUMBRE HISPANO-LUSA.-Ha comenzado en la ciudad extremeña de Alcántara una «cumbre» informal hispano-portuguesa a la que asisten los dos presidentes de Gobierno y los ministros de Economía, Hacienda y Agricultura. Los señores González y Soares manifestaron, al terminar la reunión, que la entrada de los dos países en la CEE establecerá un marco de cooperación inevitable, que se debe hacer lo más favorable posible. El presidente González añadió que el acuerdo alcanzado con Portugal adelanta el desarme arancelario en una gran cantidad de productos sensibles en ambos países, entre los que se encuentran las conservas de pescado, concentrados de tomate y manufacturas petroquímicas.

27 de mayo.-ENTREVISTA MORAN-CHEYSSON.-El ministro de Asuntos Exteriores, señor Morán, recibió la visita del ex ministro francés y actual encargado de las relaciones de la CEE con los países mediterráneos, señor Cheysson. Trataron de asuntos importantes planteados por el ingreso en la CEE, entre ellos el del paso por España de productos agrícolas marroquíes con destino a los países comunitarios.

5 de junio.-LLEGADA DEL PRESIDENTE MEXICANO.-Ha llegado a Sevilla el presidente de México, señor De La Madrid, que mañana inicia su visita oficial a España. En visita privada recorrió la ciudad siendo cumplimentado por las autoridades autonómicas.

- ENTREVISTA MORAN-SHULTZ.-El ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando Morán, ha mantenido una prolongada entrevista con su homólogo el secretario de Estado norteamericano, señor Shultz. El señor Morán ha planteado a su interlocutor el interés español en negociar la reducción de bases norteamericanas en España. El señor Shultz hizo saber la negativa de Washington a negociar mientras no se conozca el resultado del referéndum sobre la OTAN.

6 de junio.-VISITA OFICIAL DEL PRESIDENTE DE MEXICO.-El presidente mexicano y su esposa fueron recibidos en el aeropuerto por los Reyes de España y altas autoridades. El presidente De La Madrid se entrevistó en el palacio de la Moncloa con el presidente del Gobierno español durante una hora en la que trataron los temas fundamentales. Por la noche, los Reyes ofrecieron en el palacio Real una cena de gala en honor del presidente mexicano y su esposa. Durante el brindis, el Rey afirmó que el hecho de haber ingresado en la CEE no aleja a España de Hispanoamérica.

7 de junio.-ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE MEXICANO.-El señor De La Madrid ha visitado el Instituto Nacional de Industria, donde el ministro de Industria, señor Solchaga, le mostró las posibilidades de exportación de la industria española. También visitó el Instituto de Cooperación Iberoamericana y se entrevistó y almorzó con el presidente González. A su vez, los ministros de Hacienda de los dos países, señores Boyer y Silva Herzog firmaron un compromiso de créditos del Banco Exterior de España a la exportación por valor de nueve mil millones de pesetas. También se celebró una larga entrevista, en dos ocasiones, entre los ministros de Asuntos Exteriores, señores Morán y Sepúlveda, en la que examinaron las relaciones bilaterales y la situación en Centroamérica.

- DECLARACIONES DEL SEÑOR MORAN.-El ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando Morán, que desde el pasado miércoles asiste en Lisboa a la reunión de primavera del Consejo del Atlántico Norte a nivel de ministros, ha regresado a Madrid

sin asistir a la reunión de clausura ante la presencia en la capital del presidente de México. Antes de su marcha dio instrucciones para que la Delegación española se abstuviese de firmar el comunicado final en cuya redacción, no obstante, había participado.

Antes de emprender viaje a Madrid, el señor Morán hizo unas declaraciones a los periodistas. Dijo que espera que el problema de Gibraltar se solucione «en un periodo largo pero menos de veinticinco años». Agregó que en la reunión hispano-británica de noviembre o diciembre se entrará en una «nueva fase» sobre el asunto del Peñón.

- TERMINA LA REDACCION DEL TRATADO DE ADHESION A LA CEE.-A las cuatro y media de la madrugada ha terminado en Bruselas la redacción del Tratado de Adhesión de España a la CEE.

8 de junio.-ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE DE MEXICO.-El presidente mexicano y su séquito han pasado el día en Barcelona. En el aeropuerto le esperaba el presidente de la Generalitat, señor Pujol, y su esposa. Asistió a una reunión en la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Barcelona, donde se reunió con los empresarios y almorzó. Por la tarde, el presidente mexicano acudió al Ayuntamiento para ser cumplimentado por las autoridades municipales. Más tarde marchó a la Generalitat en cuya puerta fue recibido por el señor Pujol, que le ofreció un banquete de gala.

9 de junio.-DECLARACIONES DEL PRESIDENTE GONZALEZ.-El presidente del Gobierno ha declarado que es un «error» la financiación de los «contras» al régimen sandinista. «Es un error financiar -dijo- a grupos que están en contra del régimen sandinista. Lo he repetido en numerosas ocasiones. Esto no me impide decir que el Gobierno sandinista tendría que hacer un esfuerzo para dar algunas cartas más al Grupo de Contadora y abrir, por consiguiente, unas vías de diálogo.»

- EL PRESIDENTE ELECTO DEL PERU, EN MADRID.-Ha efectuado una escala técnica en Madrid el presidente electo del Perú, señor Alán García. Permaneció tres horas en la capital y durante ese tiempo acudió al palacio de la Moncloa donde se entrevistó con el presidente González y almorzó en su compañía. El señor García pidió ayuda a España para que apoye los esfuerzos de Iberoamérica para encontrar una solución a la deuda contraída con Occidente.

- ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE DE MEXICO.-Ha terminado la segunda jornada de estancia en Barcelona del presidente De La Madrid. Visitó el Museo Picasso y la exposición «Cataluña, la fábrica de España». También visitó el templo de la Sagrada Familia y asistió a un almuerzo ofrecido por el alcalde de Barcelona en el palacio de Pedralbes, en el que se reunió un nutrido grupo de personalidades de la vida intelectual de Cataluña.

10 de junio.-CONCLUYE LA VISITA DEL PRESIDENTE DE MEXICO.-El presidente De La Madrid se entrevistó por tercera vez con el presidente González. Marchó luego al Ayuntamiento donde recibió la llave de oro de la ciudad. Posteriormente almorzó con la Confederación Española de Empresarios donde destacó la necesidad de ampliar el comercio entre los dos países.

El ministro de Asuntos Exteriores, señor Morán, calificó de «muy fructífero» el viaje del presidente mexicano, especialmente en el plano económico. Los cancilleres de ambos países celebraron una rueda de Prensa en la que efectuaron un balance de la visita y aludieron a las dificultades que existen en Centroamérica. El señor Morán

aseguró que no había existido ninguna petición de armamento de Costa Rica a España y que si ésta se produjera «España lo consideraría». Agregó que España ha pedido flexibilidad en el asunto de Nicaragua.

11 de junio.—EL GOBIERNO APRUEBA EL TRATADO DE ADHESION A LA CEE.—El Consejo de Ministros ha aprobado el Tratado de Adhesión de España a la CEE que se firmará mañana.

— NOTA SOBRE GIBRALTAR.—La Oficina de Información Diplomática ha hecho público el siguiente comunicado: «La información relativa a una hipotética cesión de soberanía sobre el istmo de Gibraltar a cambio de la utilización conjunta por España y el Reino Unido del aeródromo de la referida colonia, que da pie a un comentario editorial del diario "ABC" hoy, 11 de junio, es falsa. España y el Reino Unido están manteniendo, de acuerdo con la declaración de Bruselas, conversaciones sobre aviación civil en relación con Gibraltar. En dichas conversaciones, España ha hecho siempre una reserva formal, aceptada por la parte británica, en el sentido de que, cualquiera que sea la futura organización de las comunicaciones aéreas con Gibraltar, España mantiene su posición tradicional sobre el istmo, es decir, considerar que el istmo no ha sido ni será nunca objeto de cesión al Reino Unido.»

— MARCHA EL PRESIDENTE MEXICANO.—El presidente de México y su esposa han finalizado la visita de seis días a España. En el aeropuerto de Barajas fueron despedidos por los Reyes de España, el presidente del Gobierno y otras altas autoridades.

12 de junio.—FIRMA DEL TRATADO DE ADHESION A LA CEE.—Se ha celebrado en Madrid el solemne acto de la firma del Tratado de la Adhesión de España a la Comunidad Económica Europea. Al acto, celebrado en el salón de columnas del Palacio Real asistieron seis primeros ministros de los países comunitarios, los ministros de Asuntos Exteriores de los restantes, los dirigentes de la CEE, el Gobierno español en pleno y otras altas autoridades. La ceremonia se inició con unas palabras de Su Majestad el Rey, en las que destacó los ideales de libertad que vinculan a España y a Europa y dio la bienvenida a las autoridades asistentes. Después intervino el presidente del Consejo Europeo durante este semestre que es el primer ministro de Italia, señor Craxi. Seguidamente hizo uso de la palabra el presidente del Consejo de Ministros de la CEE, el ministro de Asuntos Exteriores de Italia, señor Andreotti. Posteriormente habló el presidente de la Comunidad Europea, señor Delors. Inmediatamente se procedió a la firma del histórico documento.

Finalizada la firma hizo uso de la palabra el presidente del Gobierno, señor González, quien señaló que «ni la coacción ni la violencia impedirá que sigamos colaborando con Europa».

Finalizada esta ceremonia, el rey se dirigió al salón de Tapices seguido de todo el cortejo. Allí se celebró la cena de gala, a la que también asistió la Reina.

13 de junio.—ACUERDO HISPANO-NICARAGUENSE.—El Congreso de los Diputados ha aprobado un acuerdo complementario de cooperación entre el Gobierno de España y el de Nicaragua, firmado en Madrid en agosto de 1984.

17 de junio.—PERSONALIDAD VATICANA, EN MADRID.—Se encuentra en Madrid el secretario de Estado del Vaticano, cardenal Agostino Casaroli. Durante el día fue recibido por Su Majestad el Rey, el presidente del Gobierno y el ministro de Asuntos Exteriores. Entre otros asuntos, parece que trataron de la propuesta de un nuevo nuncio apostólico en España y las relaciones entre España y la Santa Sede.

## MARÍA DOLORES SERRANO PADILLA

19 de junio.-EL PRESIDENTE GONZALEZ, EN HOLANDA.-Ha llegado en visita oficial a Holanda el presidente del Gobierno español, señor González.

20 de junio.-ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE GONZÁLEZ.-El presidente González ha mantenido una dilatada entrevista con su colega el primer ministro holandés, señor Lubbers. Trataron principalmente de la toma de decisiones comunitarias y los planes de cooperación tecnológica europea. El señor González visitó también el Parlamento holandés, asistió a una audiencia de la reina Beatriz y a una recepción de los españoles residentes en Holanda. Por la noche asistió a una cena de gala ofrecida por el primer ministro señor Lubbers. En dicha cena el presidente González declaró que «hay un problema para completar Europa y ese problema es Gibraltar. Que Gibraltar retorne a España». Completaba así la frase de su anfitrión, el señor Lubbers que había declarado que Europa no estaría completa sin la presencia de España en la OTAN.

28 de junio.-CUMBRE COMUNITARIA EN MILAN.-Se han reunido en Milán los presidentes de los Gobiernos de los países de la CEE para tratar de la reforma interna de la Comunidad. A esta reunión asisten por vez primera los presidentes de los Gobiernos de España, señor González, y Portugal, señor Soares. Según informó el ministro de Asuntos Exteriores, señor Morán, la reforma institucional se ha presentado a dos niveles. En primer lugar, se ha comprobado que es preciso cumplir primero con lo que dice el Tratado de Roma, ya que el uso abusivo del compromiso de Luxemburgo, respecto a la aplicación del veto, puede ir contra el espíritu del Tratado de Roma.

- LLAMADO A CONSULTAS EL EMBAJADOR EN EL LIBANO.-El ministro de Asuntos Exteriores ha llamado a consultas al embajador español en el Líbano, señor Aristegui. El director general de Asuntos de África y Asia, señor Sassot, indicó que el señor Aristegui vendrá próximamente a Madrid para hablar con el ministro Morán de la situación en que se encuentra la representación diplomática española en Beirut. «No tenemos -dijo el señor Sassot- ningún interés ni ninguna prisa en retirar nuestra representación en el Líbano, pero no podemos dejarla abierta a cualquier tipo de chantaje.»

29 de junio.-CUATRO REYES Y DOS PRESIDENTES, EN CANARIAS.-En la isla de La Palma se ha procedido a inaugurar el observatorio astrofísico del Roque de los Muchachos. Ayer los Reyes de España y el presidente alemán, señor Von Weizsacker inauguraron los telescopios solares de propiedad alemana, en el observatorio de Izaña. El acto de La Palma fue presidido por la reina Margarita de Dinamarca, el rey Carlos Gustavo de Suecia, la reina Beatriz de Holanda, los duques de Gloucester y los presidentes de Alemania e Irlanda. Los Reyes de España ofrecieron a sus invitados una cena de gala en el casino Taoro del Puerto de la Cruz.

- EL MINISTRO ARGENTINO DE ASUNTOS EXTERIORES, EN MADRID.-Ha llegado a Madrid el ministro de Asuntos Exteriores de la República Argentina, señor Caputo. A su llegada a Madrid declaró que es un peligro pensar que el problema de la deuda externa de los países en desarrollo se arregla por sí mismo, aunque rechazó también la «huelga de deudores» propuesta por el presidente de Cuba. El ministro argentino -que almorzó con su colega español, señor Morán- señaló que los contactos entre los dos Gobiernos no se limitan sólo a cuestiones comerciales sino que abarcan el panorama político internacional.